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第 25 号

10月現在会員数

個 人： 78人

法 人： 2団体

2012年10月16日発行 題字：片山 雅子

障害者の就労を願って 村瀬 つぐみ

（社会福祉法人花の会 作業指導員）

私の勤務する作業所は、高槻市

にある施設で、就労継続支援事業

Ｂ型です。現在20歳代から60歳

代までの12名の知的障害を持っ

た人たちが通所しています。その

ほとんどが一般企業での就労を経

験していますが、職場の人間関係、

リストラなど、さまざまな理由で退職し、福祉事務所や

支援センターを経て 、作業所へとやって来ました。

好景気の頃は、公共職業安定所（ハローワーク）を通

して障害を持った人たちがたくさん雇用され、グループ

で作業するなど、さまざまな形で働いておられました。

働く環境が良くなりつつも、不況の影響による人員削減

や倒産などの場合、早い段階で解雇されるのが、やはり

障害を持った人たちという事実は否めませんが 、企業だ

けの責任でもないと感じています。

社会人として働くためには、基本的なことを身につけ

ている必要がありますが、それが不十分な状態で就労す

ると失敗する場合があります。“休まない、遅刻しない、

挨拶をする、返事をする、話を聞く”というごく基本的

な事柄が非常に大切であると思います。

企業では障害者に対する理解が年々高まってきており

ますが、営利を目的とする企業にとっては、障害者も他

の社員と同じコストがかかる社員であることに変わりは

ありません。

同じ仕事をこなさなくては、時間がたつにつれ、周囲

の負担になってしまいます。そんな時に先ほどの基本的

な事柄ができていないと、意思疎通が図れなかったり、

悪い印象を持たれてしまいます。その結果、配置転換を

繰り返した後に解雇されることがあり、当事者である障

害を持った人たちは、そのような経験を通して、トラウ

マに近いものを持ったまま作業所に来られることがあり

ます。

作業所では障害を持つ仲間同士、作業を通して色々な

ことを学んでいます。そんな中で、何故、失敗したのか、

どんな問題を持っているのかを考えていきます。時間は

かかりますが、問題がある程度解決できた場合は、再就

職の希望があれば移籍してもらい、新たな就職先を探す

こととなります。

作業所は社会資源の一つです。作業所を自分の職場と

して、給料は安くても自覚を持って頑張っている仲間も

います。

学校を卒業したら働くのは当たり前のこと。働き方に

違いはあっても彼らが働く意欲を持てるようサポートで

きる作業所でありたいと願っています。

（かたつむり21広報委員）

※ 就労継続支援事業所は、「障がい者自立支援

法」に基づく就労継続支援のための施設です。

一般企業への就職が困難な障がい者に、就労機

会を提供するとともに、生産活動を通じて、そ

の知識と能力の向上に必要な訓練などの障がい

福祉サービスを供与することが目的です。

この事業所の形態には、A、B二種類があり、

｢A型」は、障がい者と雇用契約を結び､原則と

して最低賃金を保障する“雇用型”です。「B型」

は、契約を結ばず、利用者が比較的自由に働け

る“非雇用型”です。

悲しいお知らせ

かたつむり21の力強い支援者であり、本年1月から会

員になって頂きました、株式会社プログレ代表取締役の

山本進さん（箕面市在住）が肝臓ガンのため、9月30日

にご逝去されました（享年66歳）。謹んでご冥福をお祈

りいたします。（黒川）

SG後援会「かたつむり21」
会長：黒川 芳朝 事務局長：松木 彰造

〒:542-0081 大阪市中央区南船場1-10-12

TOWAローゼンビル長堀403

電話・FAX： 06-6264-1919

事務局 Mail：qmdtj092@ybb.ne.jp
HP：http://katatsumuri21.jimdo.com/
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2012年 キャンプ長 稲田 昌平

思えば、私が初めてキャンプにリーダーとして参加したのが2002年！ 私にとって、今年は

SG10周年の記念すべき年！ そんな年にキャンプ長と言う大役が回ってきたのも、何かの縁と

思い、気合を入れて頑張らせて頂きました。

カウンセラーは、皆、初参加か2年目の人たちばかり。準備も思うように進んでいず、大きな

不安を抱えたまま臨んだキャンプでした。しかし、事故もなく、子どもたちは笑顔に溢れ、若い

カウンセラーも大いに頑張り、楽しんでいるのが側で見ていてガンガン伝わってくる楽しいキャンプでした！

打ち合わせ不足など諸々の問題は残されているものの、子どもたちの喜ぶ姿、ご家族の喜びと感謝と期待がある

のですから、どんな形であってもキャンプを続けることに意味があるように感じています。お疲れさま、そして、

どうもありがとうございました！！！

・参加者：キャンパー 18名、スタッフ･リーダー 総勢52名（内かたつむり21 6名）

SGキャンプに参加して①

宝物をゲットした夏

蔵野 翼（キャンパー･高2）

自分で歩けない、トイレもお風呂も

着替えも、自分ではできない、そんな

僕が、家族と離れてキャンプに参加な

んて考えたこともなかったので、本当

に連れて行ってもらえるのか、初めは

ちょっと不安でした。

でも、集合場所で出会ったカウンセラーのお兄さんお

姉さんたちは、みんなずっと前から知ってる友達みたい

な感じで話しかけてくれ、すぐに打ち解けられて、ドキ

ドキがわくわくに変わりました。

川で泳いだり、花火したり、手巻きずしを作ったり、

みんなでゲームをしたり、家族や学校の先生がいなくて

も、体の不自由な障害者の僕が、普通の高校生のように

キャンプを楽しんで、仲間と熱い三日間を過ごせたとい

うことは、僕の心の中の宝物になりました。

あっという間の三日間で、夢のような三日間でした。

SGの皆さんのおかげで、僕でもこんな素晴らしい体験

ができたし、もっといろんな人に知ってもらって、この

感激を味わってほしいと思います。本当にありがとう！

SGキャンプに参加して②

子どもたちの笑顔が可愛くて

藤士 颯（カウンセラー･1班チーフ）

皆さん！ おはよう? こんにちは?

今晩は? とにかくお久しぶりだぜ～！

カウンセラーの“はやて”だぜ～！。

イケメンだぜ～。ワイルドだぜ～。

さて、キャンプからもう2ヶ月ぐ

らい経ちますね！夏休みもあっとい

う間に終わり、猪名川キャンプもあっという間でした！

子どもたちの笑顔が可愛くて、子どもたち以上に凄く楽

しんでいる“はやて”がいました。

子どもたちみんなの笑顔から、キャンプを楽しんでく

れているのが直ぐに分かりました。こんな頼りないチー

フに子どもたちを始め、皆の笑顔を見させて頂きありが

とうございます！
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会員だより

新入会員です。

星野智子 高橋梨恵

このたび、かたつむり21

に入らせて頂きました星野

（ホッシー）＆高橋（ごりえちゃん）です。

ついに…! 私たちの出番がやってきました。私たち

は、元気一杯の園長先生の元で保育士をしています。

2人とも20代ギリギリの頃に、オータムキャンプ

に参加させて頂きました。行く前は､すごく緊張して

いたのですが、皆さんが笑顔で迎え入れて下さり､楽

しく過ごすことができました。その後も､園でキャン

プを思い出しては、話に花が咲き、今では､私たちの

栄養剤です。また､新年会にも顔を出させて頂いてい

て、毎回､腹筋が割れそうな程に笑い、有意義？ な、

楽しい時間を過ごさせて頂いています！！(笑)

これからも私たちの行く場には、食べ物と飲み物を、

そして､皆さんの素敵なスマイルをたくさ～んご用意

して頂ければ有難いです。そして､そして皆さんの笑

いで私たちのシェイプアップにご協力下さい！！

これからも、生まれついての内気な私たちを､よろ

しくお願いします。 （藤の里保育園･保育士）

※ かたつむり21の各行事案内での返信はがきでお寄

せ頂いたメッセージの一部を抜粋しました。（敬称略）

朝田 裕之（千葉･佐倉市）

昨年、そば打ち2段位合格しました。皆さんに食べてい

ただきたいのですが、遠くて残念です。

大西 聖治（徳島･東みよし町）

石谷様の記事に、昔お世話になったことを思い出しなが

ら読ませて頂きました。私は、まだ障害者の相談員をさ

せて頂いていますが、頭と視力が低下して困ってます。

片山 雅子（兵庫･川西市）

皆さまお元気で頑張っておられる様子を遠目に見ている

ばかりで…。また、皆さんとお会いしたいなと思います。

川上 一恵（池田市）

皆さんお元気ですか。機関誌をいつも楽しく読ませて頂

いています。また、機会を見つけて参加できたらと思っ

ています。

河南 るり子（鹿児島･阿久根市）

石谷さんのご冥福をお祈り申し上げます。懐かしい方が

一人また一人と逝かれるのは寂しいですね。

黒岩 克美（枚方市）

今年は何か身体を動かして体力をつけたいです。

幸島 淳（和歌山･橋本市）

34年間の教育公務員の職を本年3月末に何とか無事に終

えることができました。これから、一民間人として障害

のある方々の「福祉」に存分取り組みたいと思います。

小西 加保瑠（尼崎市）

定年まであと6年ですが、仕事と家庭に心豊かな日々を、

と考えています。

善野 八千子（堺市）

東京スカイツリーの近くに行くも、見上げることもなく

日帰り。そんなバタバタの毎日です。皆さんにゆっくり

お会いしたいです。元気配達人･善野でした！

多田 恭子（八尾市）

なかなか出席できずごめんね。会費、気になっています。

成山 治彦（吹田市）

大阪の教育の行方を案じておりますが、本会の活動の発

展こそが改革のエネルギーだと思っております。

西川定男･千恵子（大阪市）

老いの風は容赦なく追いかけてきます。出来るだけゆる

やかに停滞させたいと思っていますが、腰の痛みで思わ

しく行動ができませんので毎日イライラしています。

西山 進見（兵庫･丹波市）

元気です！田植えの準備におわれてます。

根来 順子（泉佐野市）

今年もアンチエージングでいきたいと思います。

平田 紀男（兵庫･明石市）

花粉と共生しつつ？無防備を反省しています。

馬崎 稔（堺市）

皆さまのご活躍をお祈りいたします。昨年12月に定年退

職し、再就職しました。

村瀬 愛（尼崎市）

5月からメダカを飼い始めました。10匹の内、現在5匹

生き残っています。

元村 清志･千代（東京･杉並区）

長女が伊丹にある特養老人ホームの職員になり、尼崎の

住人になりました。三女が今年大学受験、子育てもあと

一踏ん張りです。

森脇 行久（和歌山･海南市）

今年も標準体重維持するぞ！毎日、農業したり山を歩い

たり、ストレッチしたりして過ごしています。

会 員 短 信
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かたつむり21 2012 能勢AutumnCamp のお知らせ

…… スポーツの秋、パラリンピック種目に挑戦してみよう！ ……

恒例の2012年「能勢オータムキャンプ」のご案内です。

“ボッチャ（Boccia）”ってご存じですか？ 古代ギリシャの球投げが原型ですが、パラリンピックの公式

種目です。障害者、とりわけ脳性麻痺などの重度障害者向けに考案されたものです。これ以外にも、パラリン

ピックでは、ゴールボール、シッティングバレーボールなど、あまり知られていない種目があります。今回の

オータムキャンプでは、これらのいくつかに挑戦してみようという試みです。

そして、夜には豪華な夕食（松茸、カニも）や、超美味なお酒（能勢の地酒･秋鹿）も楽しんで頂けます。

お知り合いの方もお誘い頂いて、大勢参加して下さい。

・と き：2012年11月17日(土) 午後1時（集合）～18日(日)午後5時（解散）

・ところ：能勢ダイヘンキャンプ場 電話：0727-37-0080

・集合・解散：ホテル阪急インターナショナル 1階正面玄関（車寄せ前）

・参加費：社会人／3,500円 障害者／1,000円 学生以下／無料

・申し込み：案内状添付の返信用はがき、事務局宛のFAX・メールでご連絡下さい

SG活動のメイン行事であるサマーキャンプは、子ど

もたちばかりでなく、新人リーダーも大幅に増え、元気

一杯のキャンプになりました。特に、多数の学生たちが

参加してくれ、活気が溢れました。この若いパワーを今

後のSG活動にどう生かすかが課題です。

以下、SGキャンプ以外の活動報告です。（松木）

◆ 第1回S･M･C「お餅つき会」

2012年2月19日(日)

ところ：神戸・岡本長子公園（神戸･岡本公民館）

参加者：チャレンジド（障害児･者）4名

リーダー12名（内かたつむり3名）

子ども2名

◆ 第2回S･M･C「スリーアイズを楽しもう」

2012年3月25日(日)

ところ：大阪城西の丸庭園

参加者：チャレンジド（障害児･者）3名

ヘルパーさん1名

リーダー11名（内かたつむり2名）

◆ 第3回S･M･C「万博公園でゲーム・バラ園散策」

2012年5月20日(日)

ところ：万博記念公園

参加者：チャレンジド（障害児・者）5名

ヘルパーさん1名

リーダー14名（内かたつむり2名）

◆SGサマーキャンプ 反省会・思いで会

2012年9月17日(日)

ところ：OCAT生涯学習センター

【反省会】午前10時30分～11時30分

参加者：委員会メンバー･リーダー13名

【思いで会】午後２時～午後４時30分

参加者：キャンパー14名・保護者17名

リーダー18名（内かたつむり2名）

◎今後の活動予定

◆第4回S･M･C「秋の遠足･天王寺動物園」

10月28日(日) 午前10時 難波近鉄ビル前集合

※ 皆さまも一度ぶらっと遊びに来てください。

編集後記

10月1日より障害者虐待防止法

が施行されました。これは障害者

のあたりまえの生活を守り、虐待

によって、障害者の権利や尊厳が

おびやかされることを防ぐ法律で､虐待を受けたと

思われる障害者を発見した者に対する「通報義務｣

を課しています。

いろんな法律とその施行は､医者とメスに例えら

れます。いくら良い法律（名医）でも手術を行う時、

よく切れるメスがなければ､手術は成功しません。

そのメスとなるのがボランディアであると……。

（林 隆夫）


